

Rapport d'expérience

Informations de bases

Auteur	patricia.yerly@gmail.com
Type de mobilité	SEMP
Quand	SA2022, 1 année
Voie d'études	SES
Niveau pendant le séjour	Bachelor, 3ème année
Université choisie	Johannes Kepler Universität Linz, Autriche

Avant le séjour

Inscription	Après acceptation de l'UNIFR pour s'inscrire à la JKU, j'ai envoyé les documents suivants à la JKU : attestation des cours validés et notes obtenues à l'UNIFR, copie des cours actuels suivis à l'UNIFR, diverses informations personnelles, une photo de moi et de mon passeport, choix des logements (liste donnée par la JKU), inscription au cours pré-semesteriel de langue ou culturel, preuve de connaissance de langue (anglais ou allemand) par un institut officiel, liste des cours choisis à suivre à l'université d'accueil.
Préparation	J'avais déjà les connaissances requises pour la langue, mais ai tout de même passé un test officiel (TOEFL) afin de faire reconnaître mon niveau. La prise de renseignement sur les cours du semestre et toutes les autres recherches m'ont pris quelques jours. Il est important de se renseigner sur la couverture d'assurance maladie à l'étranger. Le choix des logements était assez facile car le catalogue fourni par la JKU est très complet et donne toutes les infos requises.
Visa, autres formalités	Obtention d'un permis de séjour nommé « Anmeldebescheinigung » pour séjourner plus de 4 mois. Il est important de débiter les démarches dès l'arrivée, car les rendez-vous requièrent une attente de 2-3 mois. Les documents à fournir sont une preuve de logement, preuve de moyens financiers par la banque sur 3 mois, attestation d'inscription à la JKU, liste des cours suivis à la JKU, police d'assurance maladie, Learning agreement, et quelques autres documents.

Arrivée dans le pays d'accueil	<p>En arrivant il faut premièrement s'inscrire à la bibliothèque dans les 3 premiers jours ouvrables en tant que citoyen de Linz, ceci permet d'obtenir l'Activ Pass qui offre de nombreux rabais, en particulier pour les transports en commun. Il est également intéressant d'acheter en ligne un Jugendpass (26 ans et moins) sur le site öbb, coûtant 20 euros environ et qui correspond au demi-tarif en Suisse si l'on souhaite voyager sur le territoire autrichien. Je recommande fortement de s'inscrire aux cours de langues ou au sensitivity program afin de rencontrer tous les autres étudiants d'échange avant le début du semestre.</p>
Impressions générales du séjour	<p>Les cours pré-semestriels permettent de rencontrer tous les autres étudiants d'échange et de forger des liens. Le semestre de printemps est davantage mouvementé et les groupes internationaux proposent de nombreuses sorties. Linz est très centrale vis-à-vis de l'Europe, ce qui permet de voyager facilement dans de nombreux pays. Sur le plan académique, les cours sont très intéressants et interactifs. Les cours sont presque tous des évaluations continues, qui permettent de mettre en pratique la théorie apprise. Sur le plan personnel, un échange dans cette université permet de rencontrer des étudiants venant du monde entier et de découvrir de nouvelles villes et pays, grâce à la proximité de Linz avec ceux-ci.</p>
Logement	<p>L'université propose une liste de logements. J'ai choisi le logement « STUWO », qui offre des studios avec des kitchenettes. Il s'agit majoritairement d'étudiants étrangers mais qui sont fixes à la JKU. On y trouve diverses installations comme une salle de fête, un fitness, et des cuisines communes. Toutefois, la majorité des étudiants d'échange ont résidé à Raab Heim.</p>
Coûts	<p>Le coût de la vie est très proche à celui de la Suisse actuellement, car les taux d'inflation des pays européens sont beaucoup plus élevés. J'ai pu observer une augmentation de tous les coûts entre mon premier et second semestre. Toutefois, le coût de la vie est tout de même abordable. Il est important de prévoir un budget pour les voyages et excursions avec les autres étudiants si l'on veut davantage participer à la vie sociale. Il est également important de prévoir un budget afin de s'installer, comme pour acheter par exemple les ustensiles de cuisines.</p>
Université d'accueil : Informations générales	<p>L'université possède un grand campus qui se trouve à 20 minutes en tram du centre-ville. Le campus est généralement calme et agréable mais aussi mouvementé grâce aux événements organisés par les étudiants. On y retrouve les étudiants de toutes les facultés, hormis le campus médical qui est au centre-ville. Le campus possède des restaurants, des cafés et des bars. Un événement ou une soirée prend place chaque semaine. Des cours de sports sont également disponibles. Le centre de langue permet de pratiquer quelques langues. Les coordinateurs de l'échange sont toujours à l'écoute des étudiants et essaient d'aider au mieux.</p>

Sur place

Université d'accueil :
Informations académiques

En SES, presque tous les cours sont des évaluations continues. Il y a donc de nombreux livres et articles à lire, d'exercices à rendre et d'étude de cas à faire. Ceux-ci permettent d'appliquer la théorie présentée en cours, et si l'on est assidu pendant le semestre, les examens finaux sont faciles à passer. Certains cours requièrent des conditions pour s'y inscrire, comme un nombre d'ECTS minimal ou le besoin d'avoir suivi des cours préalables. L'offre de cours est disponible en allemand mais également en anglais. Elle est très large et permet de découvrir de nombreux domaines. Les professeurs sont très sympathiques et à l'écoute des étudiants. Parmi les cours de langue, je recommande fortement de suivre le cours pré-semesteriel ainsi que le cours d'allemand à 10 ECTS (disponible en B1, B2 et C1), celui-ci prend place 2 fois par semaine et permet vraiment de pratiquer la langue.

Pays d'accueil

Les gens parlent davantage en dialecte autrichien. Toutefois, il n'est pas trop difficile à assimiler, et la population est toujours prête à parler le bon allemand si l'on en fait la demande. Par ailleurs, il est préférable de parler allemand avec la population plutôt qu'en anglais. Dans son ensemble, l'Autriche est très similaire à la Suisse. Elle se différencie de par l'importance accordée à la culture autrichienne. Ceci se traduit notamment par l'octoberfest, et les vêtements traditionnels qui sont portés par tous les étudiants.

Vie sociale, loisirs

Je recommande fortement de participer à un cours présemesteriel (de langue ou culturel), car c'est à ce moment-là que l'on peut forger de forts liens avec les autres étudiants d'échange. Les sorties et soirées organisées par les étudiants internationaux fixes ont pratiquement seulement lieu au semestre de printemps. Par conséquent, le semestre d'hiver est beaucoup plus calme que le semestre d'été concernant la vie sociale. Il y a également quelques événements sportifs comme les matchs de basketball qui sont intéressants. Linz possède de nombreux musées, mais Vienne possède beaucoup plus d'infrastructures intéressantes à visiter. Néanmoins, Vienne est malgré tout assez proche (1h30 par train). Linz est assez centrale vis-à-vis des autres pays européens, on peut facilement voyager dans les pays voisins. Munich et Bratislava sont à 3h en train, tout comme Prague et Budapest qui sont à 4h de là.

Informations supplémentaires

Photos

(vous pouvez télécharger ici
des photos si vous le
souhaitez)

